

BAB 5

SIMPULAN DAN SARAN

A. Simpulan

Penelitian ini merujuk pada teori analisis wacana kritis van Dijk yang meneliti dimensi teks meliputi tataran struktur makro, superstruktur, dan struktur mikro. Penelitian ini memiliki *output* bahan ajar berupa modul struktur dan kebahasaan teks editorial untuk SMA kelas XII. Berdasarkan hasil dan pembahasan yang disusun oleh peneliti, maka dapat disimpulkan sebagai berikut.

- 1) Pada tataran struktur makro tajuk rencana mengangkat topik utama virus korona. Setiap data menunjukkan perkembangan penyebaran virus korona berupa informasi data korban yang terinfeksi dan data korban meninggal. Pesan yang diungkap pada tajuk rencana umumnya tentang perlunya sikap siaga dalam menghadapi virus korona, terlihat dari redaktur yang menjelaskan detail korban serta bahayanya virus korona.
- 2) Pada tataran superstruktur tajuk rencana yang ditampilkan koran *Kompas* menegaskan sikap redaktur dalam memandang peristiwa penyebaran virus korona. Redaktur cenderung lebih berhati-hati dalam memberikan komentar dan menunjukkan situasi yang sedang terjadi, hal ini terlihat dari pemilihan kata pada judul yang sangat diperhatikan oleh redaktur.
- 3) Tataran struktur mikro yang terdapat pada tajuk rencana koran *Kompas* ditampilkan oleh redaktur dengan memperhatikan elemen-elemen terkecil. Sikap redaktur dalam memilih detil serta elemen lain menunjukkan cara pandang redaktur dalam menanggapi pandemik korona. Redaktur sangat berhati-hati untuk memberikan saran dan pertimbangan pada peristiwa ini dilihat dari elemen praanggapan yang ditampilkan. Kemudian, pemilihan latar serta pemilihan kata ganti menunjukkan redaktur mencoba bersikap netral dan tidak memihak.
- 4) Fungsi tajuk rencana yang ditampilkan oleh koran *Kompas* mengenai topik virus korona berfungsi untuk menjelaskan suatu berita atau peristiwa (*explain*

the news) yang sedang terjadi. Hal ini terlihat dari penggunaan pola yang sama terutama ketika menyebutkan data korban yang tertular virus korona.

- 5) Bahan ajar kebahasaan teks editorial disusun berdasarkan isu yang sedang terjadi sekarang yang sesuai dengan struktur dan kaidah kebahasaan yang ada. Bahan ajar berupa modul dengan tetap memperhatikan keterbacaan untuk siswa SMA.

B. Saran

Penelitian dapat dilakukan dengan memperhatikan pemilihan tajuk rencana yang sesuai dengan struktur dan kaidah kebahasaan tajuk rencana atau editorial, sehingga memudahkan dalam proses pengembangan bahan ajar. Selanjutnya, penelitian ke depannya diharapkan dapat menggunakan tiga dimensi dari analisis wacana kritis van Dijk seperti teks, kognisi sosial dan konteks sosial, hal ini bertujuan agar proses analisis dapat dilakukan secara lebih mendalam dan mendetail.